

El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Editor responsable, **Martín Jiménez**

San José, 22 de Diciembre de 1893.

Administrador, **V. J. Padilla.**

LA COLORADA

Cintas, Monturas, Escopetas, Quinqués, Juegos de tocador, Hierro para techos, Alambre para cercas, Gran surtido en Juguetes Macetas y Escupidoras de porcelana, objetos de petatillo.

Vinos y cervezas. Fulminantes N° 2 para escopetas. Corbatas Cartuchos metálicos y de cartón, calibres 12, 16 y 20 para escopetas.

Armarios de alambres para comedor
CALZADO PARA SEÑORAS.

Cortes casimir francés

Se avisa á las personas que han hecho encargo del calzadito para niño, que ha llegado hoy.

HERMANOS ECHANDI

Herrería y armería DE Mauro Oviedo.

EN este taller ofrezco á mi clientela hacer toda clase de composición en escopetas, revólveres, cajas de hierro, y llavines.

En trabajos de cañería, montar laboratorios y escusados y todo que concierne con este arte.

Encasquillo bestias de silla con herraduras de acero.

Cuento con operarios muy competentes para composición de coches.

San José, Noviembre 7 de 1893.

Elas Casho Ureña

dispone de seis horas al día, que puede emplearlas dando lecciones á domicilio, de asignaturas de primera enseñanza; ó como auxiliar de una oficina de contabilidad ó como escribiente en un bufete de abogado.

Se lo encuentra en la Administración del Independiente Demócrata, frente á la casa del Liedo. D. Félix A. Montero.

Propagandistas!!

Desde el 10 del corriente mes de Diciembre, trasladaré mi empresa de carruajes y caballeriza al local que ocupó con la suya don Francisco Carranza, esquina opuesta á la casa de doña Ramona Soto v. de González.

San José, Diciembre 4 de 1893.

M. A. GUTIÉRREZ.

CALZADO

trabajado con esmero y de los mejores materiales vendiendo los sábados en el Mercado y los demás días en mi taller, situado en la plaza de Hospital.—Precios módicos.—Garantizo la duración.

RAMON VARELA

Carnicería Nueva

De Jesus Varela

Calle del Rastro, esquina del Mercado, frente á la Biblioteca Nacional.

se vende carnes:

La libra: 20 cts. hueso.—25 cts. posta.—35 cts. lomo.

Servicio pronto y esmerado



EL MICROVIO
HENORRAGIA
queda destruido radicalmente por el uso de la
Inyección CADET
DEPÓSITO GENERAL
PARIS, Boulevard Denain, 7
Léase la INSTRUCCIÓN que envuelve á cada frasco
de la Inyección Cadeit
Depósitos en todas las principales farmacias.

BUEN NEGOCIO!

El que suscribe, vende dos acciones de la

Compañía Bananera de Matina

á razón de \$ 2,500.00 cada una, pagaderos en cinco abonos de \$ 500.00 mensuales. Entenderse con el dueño en Matina ó en la estación del ferrocarril de San José con Mr. M. Musgrave.

T. Kusnick.

FARMACIA DE PARIS.

Calle Central Norte, números 14 y 21.

Drogas y medicinas de patente al por mayor y al detalle.
Por el último vapor se han recibido los siguientes artículos:
Citrato de magnesia, granular, efervescente, inglés y francés.
Sal de fruta de Enos, enteramente fresca.
Tricófero de Barry y Jarabe de Reuter.
Pectoral de cereza y zarzaparrilla.
Jabón Cuticura y de Reuter.
Vigor de Ayer para el pelo
Gran remedio para callos
SAL DE VICHY y Limosina.
Agua mineral de Hungadi y Janos.

CAFE Y RESTAURANT

LA PATRIA En Puerto Limon Contiguo a Cepa.

Tenemos el honor de poner en conocimiento de la aristocracia costarricense que visite este puerto, que desde el 18 del presente mes hemos establecido un magnífico Café y Restaurant que reúne todo el lujo y confort del buen gusto moderno. Se ha hecho cargo de la dirección de la cocina el popular Liberato, tan conocido en Costa Rica por su competencia culinaria.

El propietario del café ofrece un exquisito y buen surtido

MERICAN BAAR ROOM

CUARTOS FRESCOS Y

AMUEBLADOS

SERVICIO INMEJORABLE

El propietario recibirá á sus clientes en la Estación del ferrocarril.

PABLO PEDRAZZOLI.

PROPIETARIO.

VINOS ITALIANOS LEGITIMOS

En botellas y al por mayor, licores superiores y fideos italianos vende

G. B. G. Mossa

5ª Avenida Este 152, Calle de la Estación.

El partido Independiente Democrata

PROCLAMA CANDIDATO

Para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 á 1898,

al eminente y popular ciudadano

— LICENCIADO DON FELIX A. MONTERO. —

A nuestros suscritores se hace saber:

1º— Que de esta fecha en adelante la Administración de este Diario ha quedado á cargo de

Don V. J. PADILLA,

única persona autorizada para extender en lo sucesivo recibos de suscripciones, anuncios, &c., &c.

2º— Cualquier recibo firmado por otra persona no es válido.

3º— El señor Padilla es también el único autorizado para contratar avisos, hojas sueltas, remitidos, &c.

4º— Todo arreglo hecho con otra persona es nulo.

5º— Don Domingo Mora es el único encargado de pasar los recibos á las personas de San José y

6º— Para los cobros fuera de la capital se enviará un encargado con una constancia firmada por el Administrador, de habersele comisionado con ese objeto.

San José, Dicbre. 1º de 1893.

Avisos

El *Independiente Democrata* es el periódico más apropiado para que el comercio anuncie con éxito. Se garantiza el tiro en 2.000 ejemplares. Circula con profusión en todas las provincias, ciudades, villas, pueblos y caseríos de la República. Cobramos precios sumamente equitativos. Se reciben órdenes en la Imprenta Independiente, frente á la casa del Lic. don Félix A. Montero.

Las reuniones del "Partido Independiente Democrata" se efectuarán como de costumbre en el nuevo local, casa esquina contigua á la que habita el señor Presbítero don Moisés Ramírez y cerca de la del Licdo. don Félix A. Montero.

La Administración.

de este periódico se ha trasladado á la 4ª avenida y calle 22 Norte ó sea en las oficinas del Club de los Independientes Democratas.

EL INDEPENDIENTE

COLABORACION

DEUDA SAGRADA

En noviembre del 89, el señor Licenciado don José J. Rodríguez contrajo una deuda con el pueblo de Costa Rica que aún no ha saldado debidamente, y que según vemos hoy, está muy lejos de querer satisfacer de manera cumplida.

Nadie, que sepamos, en Centro América, ha subido al solio presidencial con una mayoría tan lujosa como la que elevó al Poder al Licenciado Rodríguez.

Y sucedió así, porque se tenía conciencia de su honradez, de sus sanos principios y de su respeto á la Constitución, que pensamos sabría guardar en todas sus partes para dicha del país que entrara á regir, para su propia gloria y herencia inapreciable para sus hijos.

Sombras y sombras muy negras se interpusieron entre la conducta del señor Presidente y las esperanzas del pueblo, desde muy al principio de su período de gobierno: pero todo eso se habría perdonado y olvidado, si hoy al descender del mando, dejara incólume uno de los principios de nuestra Constitución, cual es la alternabilidad en el poder. Desgraciadamente todas las apariencias indican que no sucederá así.

La candidatura últimamente lanzada, aunque pensamos, preparada desde hace mucho tiempo, de su hijo político y á la vez Ministro General, don Rafael Iglesias, nos está demostrando muy á las claras, que don José J. Rodríguez trata de perpetuarse en el poder indefinidamente.

Que Iglesias hubiera lanzado su candidatura una y mil veces, nada nos hubiera importado, si éste fuese solamente un rasgo del niño ambicioso que todos conocemos, sin apoyo ni ramificaciones en el Gobierno del Licenciado Rodríguez; pero sabemos que to-

dos los trabajos de la tal candidatura, se imponen de manera dictatorial por los agentes del señor Iglesias, sabemos que se aglomeran fuerzas en los cuarteles de la República y por último vemos al aspirante dirigir las maniobras de la batalla en que se ha empeñado, desde su encumbrada y poderosa silla de Ministro General.

Habla todo esto tan claro, que es imposible, que todos los que juzgamos al Licenciado Rodríguez nuestro deudor, y deudor inmensamente responsable, no protestemos contra la violación de nuestros derechos; derechos que pusimos en sus manos para que él supiera garantizarlos.

No es contra el Sr. Iglesias contra quien el pueblo se revuelve, no. El Ministro General, y él bien lo sabe, no tiene deuda de gratitud ninguna con el pueblo de Costa Rica, pues, á haber sido éste consultado, habría descendido desde hace mucho tiempo de su alta silla misteriosa; es al señor Rodríguez únicamente á quien debemos decir: os llamamos á la Presidencia de la República, porque os creímos honrado, bueno y fuerte; os entregamos nuestra Constitución porque creímos sabría respetarla y hacerla cumplir; tenemos derecho á exigirnos, pues, que cumpláis el juramento otorgado, haciendo que no se entronice la imposición y dándonos campo ancho para que los partidos legales que hoy luchan, definan la cuestión presente, en que vuestro Ministro General no tiene puesto justificable ni aceptación posible.

GACETILLAS

Decires

SE DICE que al fin los gallos aquellos de la conferencia llegaron á entenderse, y que ya de acuerdo se han propuesto dar en tierra con las más caras libertades é intereses de la patria.

Del uno nada nos extraña; es pollo, como todos saben de raza, pero del otro esperaba un proceder un poco más decoroso. En fin ellos se entienden y con su pan se lo coman; aunque pudiera suceder que los saliese la criada responsable.

SE DICE, que los propagandistas de cierto bando llevan un candidato visible y otro de contrabando ó de reserva. Cuando el uno no pega saca el otro, y es sabido que "á dos chusos no hay buey l-rdo."

SE DICE, que este año no tendremos ni temblores ni fiestas; de lo cual resultan dos beneficiados; el Banco de Costa Rica, por que no tiene peligro de caer y la policía porque estará más descansada para mejores fines.

SE DICE, que la división territorial electoral acordada por el Gobierno el ocho del corriente, le viene como de perilla á cierto partido de los que campean en la lucha electoral.

Y luego habrá quien no crea en las casualidades.

Pero á veces estas son tan asombrosas, que cualquier mal intencionado las creería fruto de la más concienzuda y estudiada combiuación.

RECUERDOS

Comunicado.

Hay más de un año que uno de nuestros copartidarios exclamaba desde las columnas de este periódico, más ó menos las siguientes palabras:

"Hay momentos en que el espíritu del ciudadano, animado por el fuego del amor hacia la patria, deseara estar dotado del aliento poderoso ó inspiración profética para estallar cual fogoso rayo, ó alzar la voz como eco atronador para exponer ante la sociedad el martirio ominoso á que se halla espuesta la Patria ante la confusión de ideas mal interpretadas y de que se prevale el egoísmo ruin para satisfacer sus aspiraciones, sin presumir en nada que el progreso nacional se detiene con brusquedad y que su reacción hundirá á nuestra sociedad en el caos primitivo de miseria, esclavitud y abyección en que nos encontraríamos cuando nos salvó nuestra independencia, y la generosa libertad nos tendió la mano amiga para conducirnos al grado de cultura en que nos encontramos, sin que, á Dios gracias, nos costara cruentos sacrificios, y que por nuestra especial situación y la honrilla de bien de los próceres de nuestra independencia hemos vivido desde aquella memorable época.

Mas en este momento palpitan-

te en que vivimos, si se considera con tranquilidad y sin espíritu de proselitismo el movimiento demagógico de las masas capitaneadas por guías que las hacen perder la senda iniciada en la lucha electoral de 1889; si reflexionamos en las serias consecuencias y en los males incalculables de esa fuerza demagógica, ese fariseísmo que enerva las almas y cierra al sentimiento toda generosa acogida-pues que las conciencias se encuentran embriagadas por el licor del fanatismo..... el pavor hielá al presentir el ruido ensordecedor que iría á causar el derumbamiento de una por una de las libertades públicas, el alarido estertoroso que lanzaría cada una de las actividades sociales al decapitarse y, por último, el ¡ay! doloroso acompañado de los cuchicheos de las furias lanzadas á satisfacer sus brutales apetitos.

Esta presunción podrá ser de insensato ó de patriota, pero de cualquiera manera que sea, hay un peligro latente en el palpitar de nuestra sociedad que se deja ver por decaimiento de los ánimos ilustrados para lanzarse con decisión á las labores sociales, y que la parte pensadora que produce las ideas está sobrecogida en sus membranas y no piensa en sus libertades, sino que activa la oportunidad de caer sobre la presa: á lo que ha conducido el egoísmo.

Por un lado vemos luchar con brazo vigoroso el elemento social económico (bancario) que esquilmando á la generalidad con privilegios irracionales no se fija más que en conservar éstos á través de todo esfuerzo. Por otro lado vemos la insaciable sed de supremacía en el dominio social, penetrar hasta el insondable fondo de la conciencia del ciudadano para arrancarle su personalidad, originando una oligarquía que irá á apagar la luz del pensamiento..... mientras tanto todo fermenta y se recrudece y no se piensa en las desastrosas consecuencias que traería la erupción de este volcán que ya hace sentir lo candente de su materia aglomerada para deslizarse impetuosa y sembrar el terror y la destrucción encon-

trando como la única detención, como la conciencia protestativa de la Patria, el elemento democrático a la Justicia y el Derecho."

Razón había de exclamar así, pues se olvidó ó se quiso olvidar que las instituciones democráticas no viven donde no se cultivan; razón había de exclamar así, pero el humo de la vanidad ó de la soberbia impedía ver el camino estraviado en que los patriotas sencillos bregaban para enderezarlo.

Mas el que tiene fe en los principios sigue su marcha aunque sufra caídas; desdichado del que cae y no se levanta.

No se pierden los esfuerzos, no, que sentando un edificio en bases firmes; aunque su construcción sea lenta, se llevará á cabo y resistirá los empujes del huracán, y los que á ello contribuyan ó hayan contribuido llevarán en su conciencia la satisfacción del deber cumplido.

Comunicados

Discurso pronunciado en el Club de San José.

Conciudadanos!

Al tomar por primera vez la palabra en esta numerosa y respetable concurrencia, suplico ante todo me sean dispensadas mis mal coordinadas frases y no se vea en ellas las flores con que el poeta engalana sus discursos ni la cadencia armoniosa de la retórica, sino el arranque sincero y espontáneo del que quiere hacer oír su débil voz en apoyo de las doctrinas que se proclaman en este Club y de la persona que genuinamente las representa.

Esas doctrinas que alejan de plano las ideas de retroceso, levantan á la vez el espíritu patriótico para inculcarlas y defenderlas. En efecto la idea de la democracia, aquella que une á los hombres en un mismo ideal, que los confraterniza, por decirlo así, esa doctrina que iguala como la tumba al noble que pisa los suelos alfombrados y viste de seda y de púrpura, como al humilde labriego que ha tenido por cuna una estera y por alfombras el húmedo suelo que riega con el sudor de su frente para hacerlo producir los frutos con que sustenta á los magnates. La idea democrática, repito, llena los corazones de júbilo y de entusiasmo ferviente, por cuanto echa por tierra el derecho divino de los reyes y no reconoce más vallas que el talento y la virtud de los hombres, destruyendo también los privilegios y los privilegiados. Como representante de las i-

deas antedichas, este numeroso partido ha tenido el acierto de elegir al honrado, modesto y erasmio ciudadano Licenciado don Félix A. Montero y tengo la persuasión firme de que no se ha engañado ni sus esperanzas saldrán frustradas en la elección que con tanto tino ha tenido á bien hacer.

Hombre de recto criterio, firme en los principios que profesa y enérgico en la prosecución de la práctica de esas ideas que son las mismas que proclama y trata de implantar este partido, él sabrá llevar á cabo esos principios, pues ha demostrado otras veces su entereza de carácter y no se ha bajado nunca á ningún gobernante que ejecute con injusticia los principios contrarios, aun arrojando para ello las vejaciones que le han sido impuestas y obteniendo como recompensa el amargo pan del ostracismo.

Sí, señores, el Lic. Montero, estad firmes y seguros, no defraudará las esperanzas de este pueblo tan injustamente oprimido y explotado por administraciones anteriores: él á la cabeza de esta muchedumbre portará el glorioso estandarte de la libertad, igualdad y fraternidad, bellos ideales que han hecho caer á pedazos la simbólica Bastilla de los Luises de Derecho Divino, y traerá al país, no lo dudemos, con su administración, una era de paz y de progreso, devolviendo al pueblo los derechos que tan injustamente le han sido arrebatados.

Trabajemos pues, con entusiasmo y no desmayéis ni por las amenazas de quien quiere representar la tiranía, ni por las tumultuosas turbas que el clero ha levantado y procuremos llevar al poder al Candidato de nuestras esperanzas y simpatías para que digamos unánimes desde hoy:

¡Viva el Lic. don Félix A. Montero!

FRANCISCO CALDERÓN H.

REMITIDO.

Sr. Corresponsal de "La Unión Católica" en Guadalupe.

Los suscritos, miembros de la banda militar de esta Capital, que estuvimos en esa villa el 12 del corriente mes, para ocuparnos en trabajos de nuestra profesión, hemos leído la correspondencia de Ud. publicada en el n.º 396 de "La Unión Católica" correspondiente al 17 del presente mes.

La calumnia que nos obsequia U. en su referida correspondencia, nos obliga, aunque no tavo U. á bien firmar con su nombre y apellido, á desmentirle cual pudiera hacerse con el mas infame calumniador.

Nuestra estadía en la villa de Guadalupe, la concretamos exclusivamente al cumplimiento del contrato que allí nos levó; y si fuimos testigos de las inconveniencias cometidas por los propagandistas de la Unión Católica, no entramos de nuestra parte a serlo, obligados como estábamos por nuestro compromiso, á permanecer allí.

Es pues de todo punto falso el que tomáramos parte en los vivas que se lanzaron esa noche y el que ayudáramos á poner papeles en las paredes.

Como apoyo de lo expuesto apelamos al testimonio honrado de nuestro Maestro Director don Mateo F. Fournier y del señor Agente de Policía en aquella Villa don Nicolás Zeledón, en compañía de los cuales estuvimos durante nuestra permanencia en Guadalupe.

San José 18 de diciembre de 1893.

Abraham Guetara.

Ramón Roldán C.

José Santos Porras.

José S. Villalobos.

DOCTORES

en medicina de San José

Don Juan J. Ulloa G. Casa de habitación, 4.ª Avenida Oeste.—Despacho, Botiquín Calle 19 Norte n.º 93.

Don Daniel Núñez. Casa de habitación, calle 27 norte n.º 93.—Despacho, Botica del Comercio calle central Sur ns. 37-39.

Don Carlos Durán. Casa de habitación, 5.ª Avenida Este n.º 73.—Despacho Botica del Comercio, calle Central, Sur ns. 37-39.

Don Antonio Guistiniani. Casa de habitación, 8.ª Avenida Este n.º 58.—Despacho, Farmacia de París calle central norte ns. 13-17-21.

T. M. Calnek. Casa de habitación calle 21 norte n.º 213.—Despacho Botiquín, calle 19 norte n.º 93.

Jerardo Rucavado. Casa de habitación calle 18 norte n.º 44. Despacho, Botica calle 18 norte n.º 44.

M. Bansen. Casa de habitación Avenida Central Este ns. 196-175.

Marrin Bonnell.—Casa de habitación 7.ª Avenida Oeste n.º 474.

P. J. Valverde. Casa de habitación avenida Central Oeste ns. 369-375-381-389.

C. Caycedo. Casa de habitación avenida central Oeste n.º 49.—Despacho Botica de la Violeta.

Elias Rojas. Casa de habitación avenida central este n.º 181. Despacho, Botica avenida central Oeste n.º 165.

David Inksetter. Casa de habitación calle 20 Sur n.º 154.

Parreño. Casa de habitación calle 18 sur Despacho, Botica Central este n.º 50.

Nazario Toledo. Casa de habitación 5.ª avenida este n.º 250.—Despacho 5.ª avenida este n.º 278.

J. M. Soto. Casa de habitación 5.ª avenida este n.º 278. Despacho, Botica de San José avenida central este ns. 222-223.

Francisco Fonseca. Casa de habitación 8.ª avenida Oeste ns. 148-150. Despacho Botica del Comercio.

Eduardo Pinto. Casa de habitación 5 avenida Oeste n.º 291. Despacho, Botica Avenida Central oeste n.º 291.

Marcos Zúñiga. Casa de habitación avenida central este n.º 285. Despacho Botica avenida central oeste.

Miguel Velazquez Castro. Casa de habitación calle 21 norte n.º 162. Despacho 5.ª avenida este n.º 291.

NOTA: [Tomado de "La Prensa Libre". Es incompleta la lista. Pueden los señores Médicos que no están incluidos en ella enviarnos en dirección para agregarla, cuando ocurra cambio de domicilio ó de despacho si nos envían las nuevas señas haremos la modificación correspondiente.]

Gran Ovación

Por no poder administrar bien mis dos establecimientos de puipería, vendo el que tengo en la Avenida Central (Cuesta de Moras) Casa de don Gerardo Matamoros.

J. Miguel Paniagua

POR

TENER QUE AUSENTARME de esta Provincia, ofrezco vender mi casa de habitación á 250 varas del Parque; dos fincas en Cot, una de 16 manzanas y la otra de 6½; una finca en Agua Caliente de 12 manzanas. Para por menores me encontrarán en Cartago.

Cartago, Diciembre 18 de 1893.

PAULINO J BRENES.

EN ESCASO

Vendo mi casa de habitación junto con el establecimiento de vinatería, pulperia y tienda situado en la misma.

Es uno de los puntos de comercio más acreditados, Está situado al Norte de la Iglesia de esta villa.—Para precio y condiciones entenderse en San José con don Salomón Escalante y en Escasú con el dueño

JULIAN MATA.

PERDIDA

El domingo último se perdió del paso de la Vaca, ceo de Señoritas, en prendedor de diamantes montado ta, y sin alfiler. Si el que se lo encontró lo quiere de pase á mi casa que le daré una gratificación.

M. A. GUTIÉRREZ.

San José, Diciembre 19 de 1893.

AVISO

En obsequio de mis clientes de Cartago seguiré recetando en esa ciudad desde esta fecha todos los jueves.

Búsqüenme en la Botica del Dr. Castro.

DR. EDUARDO J. PINTO

PANADERIA

El Gallito

FRENTE AL MERCADO

fábrica de pan y galleta de todas clases.

Se garantiza su pureza.

Elaborado con los elementos más acreditados y de mejor calidad introducidos, al país presta especial atención á las órdenes de las casas de familia y establecimientos, etc. etc.

PULPERIA LA MERCED

PLAZA DEL HOSPITAL.

Además de tener siempre un magnífico surtido de abarrotes y artículos del país vende á precio sin competencia.

Café tostado y molido.

Recibe café para tostar y moler para lo cual cuenta con máquinas y hornos adecuados.

PRONTITUD, ESmero y ECONOMIA

Luis Olivares.
Propietaria.

Gabinete TOPOGRAFICO

Los infrascritos se hacen cargo de cualquier trabajo topográfico: medidas, nivelación, estudio de veredas y carreteras. **Construcción:** de puentes, calzadas, edificios, etc, etc. **Mecánica:** instalación de máquinas, molinos y serrías. Ofrecen actividad y exacto cumplimiento:

OFICINA: Calle 20, Sur antes Gral. Ferrández, nú. 11. 2 15.
— San José de Costa Rica. —
Carlos Franc? Salazar Prof. de Matemáticas
Carlos Unger Ing. Civil
Maximiliano Caycedo

TINTORERIA

DE JOSE ARISSI

Advierte al público que no tiene dependientes ni representante que circulen por las calles con el fin de recoger trabajos.

Se vende jabón para quitar manchas en los vestidos de toda clase de género.—También se vende un líquido que cura muchas enfermedades como, calambres, reumatismos, dolor de dientes, jaquecas, sabañones y toda clase de enfermedades producidas por resfrío: la curación de las susodichas enfermedades se efectuará haciendo exteriormente una fuerte frotación con dicho líquido.

Recordamos siempre á los señores Curas, Canónigos, Monjas y Hermanas, que tenemos cualquier artículo de vestidos de uso suyo como, sotanas, capas, &ª

JOSE ARISSI

EL ESCUDO DE ARMA

BARATILLO

DE ROPA HECHA.
VESTIDOS A LA MEDIDA

De \$ 20 á \$ 30 de los mejores casimires.

PROXIMA OVACION

Pronto se verificará la que el público de San José hará á la Platería y Relojería de Andrés del Valle

donde se ejecutan toda clase de trabajos concernientes al ramo. En el mismo establecimiento se venden las insignias Demócratas en oro ó en plata, á un precio casi regalado. Haced una visita!!
Calle del cuño, casa del General Chavarría.

LEASE ESTO

Por motivos de salud, vendo mi casa de dos pisos situada frente al Mercado, en donde ha estado siempre el "HOTEL ESPAÑOL", punto adecuado para cualquier negocio. Vendo también mobiliario de útiles del mencionado Hotel, establecimiento acreditado que cuenta con muchos pensionistas y buena clientela. Entenderse con don Martín Jiménez G., ó conmigo PEDRO LOPEZ GONZALEZ.
N. José, julio 22 de 1893.

Perez

PUERTA DEL SOL

Sebastian

Este gran establecimiento de abarrotes recibe mercaderías por cada vapor, las que vende á precios muy cómodos.—Merecen especial recomendación los perates y el cacao colombiano fresco á 80 cts libra. Salmón y bacalaj; vino de mesa y dulces, que son dignos de que se les saboree. Acudan á probarlos.

TALLER AMERICANO

— DE —

Pedro Rucabado

Armería — Herrería — Hojalatería
Se hacen todos los trabajos relativos á Fontanería:
— Taladros en venta—
Este importante taller queda frente á la caballeriza de Belletón
Calle 17 sur, núm. 317

Pastelería Francesa

DE

ALBERTO MANGEL

Ha quedado nuevamente abierto este establecimiento

Cantina bien servida

La mejor elaboración de

TOSTELES, PASTELES Y CAKES

para matrimonios, fiestas, comidas etc., etc.

Se atienden ordenes para helados de todas clases en cualquier cantidad; los mejores hechos en San Jose.

OSTIONES FRESCOS todos los días.

LA RIGOLETA.

NUEVO Y GRAN SURTIDO ACABA DE RECIBIR

Los clientes tienen ahora todo lo que deseaban y les habia sido ofrecido. La bodega está rica de cerveza ESTRELLA, LEONA, SAN LUIS, WHISKI N° 8, SCHNAPS, COGNAC de varias marcas, vinos legítimos españoles en barriles y cajas, manteca frita y cruda, arroz carolina, Salmón, Ostiones, Sardinias en aceite y tomate, Aceite en latas grandes y medianas, aceitunas en botellas y frascos, THE en paquetes de media y un cuarto de libra, VINOS franceses de marcas diversas.

No hay que olvidar el incomparable vino RIGOLETO, que lo vendemos al ínfimo precio de 50 CTS. botella sin envase.

Roig, é Hijos

EL PERAL

Conocido y acreditado Almacén de abarrotes y vinos, acaba de recibir:

Chorizos extremeños, — Anchoaz en salmuera —

Aceitunas, — Manzanilla, —

Higos, — Pasas —

Y UNA GRAN VARIEDAD de APETITOSAS CONSERVAS

Licores de varias clases

COGNACS

GRAN SURTIDO DE VINOS

Entre los que figura el delicioso amontillado COSTA RICA, d. PERAL, id. BUENAVENTURA. Sobre todo conviene que se tenga en la memoria el gran tinto titulado:

MARQUEZ del RISCAL.

ANTIBAL SANTOS ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales en la casa N. 112 frente al despacho telegráfico, calle 20, Norte.

BAZAR NUEVO
MONTEALEGRE & CARAZO.

Acaba de recibir un gran surtido de mercaderías y artículos de lujo:

Ropa hecha para hombres y niños.

Casimires franceses.—Ropa blanca para señoras y el surtido más completo de pañolones de burato.

Tip. Independiente.